

# Arranca plan que sustituye a las estancias

## APOYO PARA EL BIENESTAR DE NIÑAS Y NIÑOS

Tras un censo al programa de guarderías, el gobierno no halló a 97 mil menores que estaban empadronados; hoy arranca el reparto de recursos, de manera directa, a 213 mil beneficiarios en todo el país

POR ISABEL GONZÁLEZ

A partir de hoy, madres y padres empezarán a recibir los recursos del programa que sustituye en el presupuesto a las estancias infantiles.

María Luisa Albores, secretaria de Bienestar, informó que el Apoyo para el Bienestar de Niñas y Niños, hijos de madres trabajadoras, consiste en mil 600 pesos bimestrales. Para menores con discapacidad, el monto es de tres mil 600 cada dos meses. El número de beneficiarios es de 203 mil padres y 213 mil niños.

En conferencia en Palacio Nacional, la funcionaria precisó que las estancias podrán

seguir funcionando, siempre y cuando brinden un servicio de calidad y garanticen la seguridad de los infantes.

En tanto, la subsecretaria Ariadna Montiel informó que, tras un censo al padrón de las estancias, no se localizó a 97 mil niños beneficiarios.

Entre las causas de esta irregularidad, explicó, están la inexistencia del domicilio de los padres o vivir en un estado distinto al registrado en el lugar donde se daba cuidado al menor.

### IRREGULARIDADES HALLADAS EN EL CENSO A ESTANCIAS:



Domicilios registrados en calles inexistentes.



Personas no encontradas en los inmuebles.



Registro de personas en un municipio con datos de otro estado.



Menores registrados en otras entidades.



Cambios de domicilio no reportados.



Estancias cerradas.



# Había 97 mil niños fantasma en estancias

## MAMÁS RECIBIRÁN DESDE HOY DINERO DE 4 MESES

**Arranca apoyo directo a madres: \$1.600 bimestrales por cada menor**

POR ISABEL GONZÁLEZ  
lga@gimm.com.mx

Al presentar los resultados del censo efectuado a las estancias infantiles de todo el país, el gobierno de la República informó que 97 mil niños y niñas no fueron localizados por diversas causas, entre ellas, la inexistencia del domicilio de sus padres o vivir en una entidad federativa distinta a la registrada en el lugar donde se daban los cuidados al menor.

De acuerdo con la secretaria de Bienestar, María Luisa Albores González, a partir de este sexenio el programa de Estancias Infantiles cambió de nombre al de Apoyo para el Bienestar de Niñas

y Niños, hijos de madres trabajadoras.

No obstante, precisó que las estancias "podrán seguir funcionando siempre y cuando brinden un servicio de calidad y garanticen la seguridad de los infantes", destacó Albores González.

"A nosotros como programa, el cierre o el funcionamiento de una estancia no nos implica a nosotros. Lo que nosotros haremos es que le llegue el recurso a la madre o al padre para que esa niña y ese niño tengan los cuidados", expresó en la conferencia de prensa matutina del presidente Andrés Manuel López Obrador, desde el Salón Tesorería de Palacio Nacional.

Precisó que el caso enero, febrero, marzo, abril, correspondería a tres mil 200 pesos que se les va a estar ya entregando a quienes

son responsables de la niña o niño, madre o padre. "Esa dispersión se empieza mañana, 4 de abril", anunció.

En total se destinarán 666 mil 700 millones de pesos por este cuatrimestre.

El apoyo consiste en mil 600 pesos bimestrales. Y en el caso de niños con alguna discapacidad, el monto es de tres mil 600 bimestrales.

En tanto, la subsecretaria de Bienestar, Ariadna Montiel, detalló el número de beneficiarios de este programa que recibirán cada dos meses el apoyo de mil 600 pesos por niño o niña.

Explicó que en diciembre había un padrón de 329 mil niños y niñas, pero para enero 19 mil ya no recibirían el apoyo, por lo que el padrón quedaría en 310 mil.

"En el recorrido que se hizo casa por casa, pudimos incorporar al programa 203 mil mamás y 213 mil ni-

ños; el resto, que son 93 mil, poco más de 93 mil madres de familia y padres, representa 97 mil niños que no localizamos".

El informe advirtió como inconsistencias por ejemplo, el que los domicilios de los padres son inexistentes o bien, las personas no fueron localizadas en el que citaron.

Se enlistó también los cambios de domicilio que no fueron reportados en la misma colonia, en tanto que 874 madres de familia no aceptaron el programa.

En la conferencia, el presidente López Obrador aclaró que el apoyo a estancias no desaparece. "Lo que se planteó desde el principio es que todo el apoyo del gobierno se iba a personalizar, se iba a entregar de manera directa, sin intermediarios, porque era mucho el abuso y la corrupción".

**PRESUPUESTO PARA ESTANCIAS****4,070.2**

MILLONES DE PESOS

Asignó la Cámara de Diputados en 2018 a ese programa.

**2,041.6**

MILLONES DE PESOS

fueron asignados en 2019; es 50% menos que en 2018.

-50.16%

**ALGUNAS IRREGULARIDADES**

En el censo de estancias infantiles se detectaron anomalías en su operación.



Domicilios inconsistentes, calles que no corresponden a las colonias.



Madres que tienen registrado un hijo en Michoacán y otro en Zacatecas.



Registros de personas beneficiadas en un municipio con datos de otro estado.

**APOYO SOCIAL**

La secretaria de Bienestar Social, María Luisa Albores González, explicó en la conferencia matutina del Presidente que no se dejará sin apoyo a ningún niño que lo necesite y que esté dentro de la validación.

Foto: Sunny Quintero



Si ellos deciden por su voluntad entregar esos recursos a quienes manejaban las estancias infantiles, nosotros no tenemos ningún inconveniente."

"Se llegó a mencionar de manera reiterada que se cancelaban las estancias, cosa que no es cierto."

**ANDRÉS MANUEL LÓPEZ OBRADOR**  
PRESIDENTE DE MÉXICO

## SENADO BATEA TERNAS PARA CRE; PRESIDENTE DESIGNARÁ



CARLOS MEJÍA, EL UNIVERSAL

Entre anulación de votos y acusaciones por falsificación de firma, los **senadores** rechazaron por segunda vez las cuatro ternas para la Comisión Reguladora de Energía. Queda en manos del titular del Ejecutivo designar de manera directa a los cuatro comisionados.

# Rechazan otra vez perfiles para CRE; toca a AMLO nombrarlos

● Ninguno de los aspirantes obtiene mayoría calificada en el **Senado**

● Oposición va por amparo en contra de la repetición de ternas

SUZZETE ALCÁNTARA  
Y JUAN ARVIZU  
—nacion@eluniversal.com.mx

El **Senado de la República** rechazó por segunda ocasión las cuatro ternas propuestas por el presidente Andrés Manuel López Obrador para la Comisión Reguladora de Energía (CRE).

Al agotarse el proceso legislativo que obliga a analizar y votar dos ternas, corresponde al Presidente designar de manera directa a los cuatro nuevos comisionados.

Ninguno de los 12 aspirantes obtuvo el voto de la mayoría calificada, es decir, las dos terceras partes de los **senadores** presentes, tal y como lo exige la Ley de los Órganos Reguladores Coordinados en Materia Energética.

De acuerdo con el conteo de votos por medio de cédula, estuvieron presentes 116 **senadores**, las dos terceras partes eran 78; el que obtuvo más sufragios consiguió 67. Las cuatro ternas sumaron, cada una, 47 votos en contra.

La **senadora** y secretaria de la Mesa Directiva, Verónica Noemí Camino, refirió: "Ninguna de las personas propuestas en cada una de las ternas reúne la mayoría calificada de dos terceras partes de los miembros presentes de la **Cámara de Senadores**".

Antes de la votación, el **senador** Damián Zepeda propuso que antes de votar las ternas se debatiera la presentación de una acción de inconstitucionalidad contra las propuestas del Pre-



sidente, por haber enviado los mismos nombres en la nueva terna.

"Habiéndose solicitado una controversia constitucional, esto se debería resolver antes de votar las ternas, porque de no hacerlo así, el **Senado** se queda sin materia, además, no tenemos garantía de que vaya a pasar la controversia, entonces pedimos se modifique el orden del día y no se discutan las ternas", expresó el panista.

El presidente de la Mesa Directiva, Martí Batres (Morena), dijo que lo sometería a votación, pero que en el orden del día ya se encontraba el dictamen de elegibilidad de los candidatos a la CRE y que no se podía modificar, por lo que se daba paso a la votación.

Entonces, el **senador** y vicepresidente, Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI), señaló que en el orden del día que se publicó la noche del martes pasado no venía incluida la discusión sobre las ternas de la CRE, y que además tampoco se había reunido la Mesa Directiva para discutir el tema.

Batres Guadarrama afirmó que el tema lo incorporó por su propia

cuenta, dado que es una de las facultades que tiene como presidente de la Mesa Directiva; la oposición reclamó que a través de éste, Morena les había aplicado una "chicanada".

El coordinador de MC, Dante Delgado, puso en duda el comportamiento de Batres, por no actuar como lo marca la ley. "Usted bájale dos rayitas, usted ha sido ofensivo con quienes lo pusimos en ese encargo".

A las dos horas de debate, la panista Kenia López acusó que se falsificó la firma de la **senadora** Sasil de León en el acuerdo de la Junta de Coordinación Política (Jucopo) sobre las ternas de la CRE, "esto es mentira" dijo, mientras sostenía dos documentos con rúbricas diferentes de la coordinadora del PES.

Sasil de León reconoció que era su firma, y Dante Delgado advirtió que acudiría con un perito para que analice los documentos y diga si "hay falsificación".

**Oposición presenta amparo contra ternas de la CRE.** PAN, PRI, PRD y MC presentaron ante un juez de Distrito en Materia Administrativa

de la Ciudad de México una demanda de amparo indirecto en contra de la integración de las segundas ternas de las personas a integrar la CRE.

El documento fue entregado a las 13:25 horas de ayer por el **senador** del PAN Julen Rementería del Puerto, en donde se reclama la integración de la propuesta de las ternas por parte del presidente Andrés Manuel López Obrador. La solicitud se registró con el número 8677/2019, y lleva las firmas de todos los integrantes de las bancadas de oposición. ●

**"Usted [Martí Batres] bájale dos rayitas, usted ha sido ofensivo con quienes lo pusimos en ese encargo [presidente de la Mesa Directiva del Senado]"**

**DANTE DELGADO**  
Coordinador de MC en el Senado



Jorge Carlos Ramírez Marín (PRI) señaló que en el orden del día que se publicó la noche del martes pasado no venía incluida la discusión sobre las ternas de la CRE. Página 2 2

de

## Caos fronterizo en el envío de mercancías hacia EU

● Filas inmensas de tractocamiones y otros vehículos; tardan hasta ocho horas en el cruce

● Se agudizan en Otay por el cierre de carriles y la falta de agentes aduaneros

● Los mayores conflictos ocurren en las garitas de Tijuana y Ciudad Juárez

RUBÉN VILLALPANDO, JESÚS ESTRADA Y LA JORNADA BC

# Transportistas hacen filas de espera hasta de 8 horas para cruzar a El Paso desde Juárez

JESÚS ESTRADA Y RUBÉN VILLALPANDO Y REUTERS  
CORRESPONSALES Y AGENCIA  
CIUDAD JUÁREZ, CHIH.

Por tercer día consecutivo cientos de tractocamiones y vehículos de carga formaron largas filas en espera de poder transitar con sus mercancías por alguno de los tres cruces fronterizos de esta localidad fronteriza.

Esta tardanza en las garitas de la aduana de Estados Unidos comenzó el lunes luego de que el gobierno de Donald Trump anunció la reubicación de 750 agentes a otros puntos de la frontera para agilizar trámites, principalmente las solicitudes de asilo de migrantes centroamericanos que llegaron en caravanas y desde hace meses esperan una respuesta en la frontera.

Ayer, el bulevar Juan Pablo II de Ciudad Juárez fue insuficiente para dar cabida a los vehículos que formaron filas de unos 12 kilómetros y esperaron hasta ocho horas para cruzar los puentes internacionales Córdova Américas y Zaragoza.

En el cruce fronterizo Jerónimo-Santa Teresa —la zona conurbada de

Juárez y frontera con Nuevo México— había una fila de 160 vehículos, con un tiempo de espera de una hora para llegar a las garitas de la aduana de Estados Unidos.

La Asociación de Transportistas de Ciudad Juárez informó que al menos 100 choferes pasaron la noche dentro de los camiones de carga para no perder su lugar en la fila y esperar la apertura de las aduanas.

La dirección de tránsito del municipio de Juárez contabilizó 600 tractocamiones haciendo fila en el puente Zaragoza y 350 en el Córdova Américas; anunció que los agentes de vialidad no permitirán que se formen más camiones.

### Esperan en México respuesta de asilo

En los tres días recientes, la oficina de Aduanas y Protección Fronteriza de Estados Unidos envió a Ciudad Juárez a los primeros 80 migrantes extranjeros con la finalidad de que esperen en México la conclusión de su trámite y un juez resuelva la solicitud de asilo que formularon en El Paso, Texas, informó el alcalde juarense Armando Cabada Alvidrez.

Cabada dijo que buscará recursos

con el gobierno estatal para ofrecer a los migrantes la opción de repatriarlos, "pero es algo que todavía se tiene que platicar". Afirmó que el gobierno federal desatiende la contingencia migratoria y advirtió que la situación será peor a partir del próximo lunes, porque el gobierno estadounidense regresará cada día hasta 100 migrantes que lograron solicitar refugio en El Paso.

El director de derechos humanos del municipio, Rogelio Pinal Castellanos, dijo que en Ciudad Juárez hay unos 3 mil 500 migrantes (centroamericanos, cubanos y africanos, entre otros) en espera de cruzar a Estados Unidos para solicitar asilo político.

En la Casa del Migrante unos 500 extranjeros en condiciones vulnerables esperan respuesta.

Por medio de un boletín el ayuntamiento de Juárez solicitó "a los migrantes que respeten las leyes, reglamentos y costumbres propios de esta zona fronteriza", mientras que en redes sociales más de mil 400 personas confirmaron su participación en una protesta el próximo domingo para exigir la salida de la ciudad de los indocumentados centroamericanos y cubanos.



Advierten repunte de migración centroamericana

# Entra el doble sin caravanas

**Cruzan en grupo 7 mil por mes; EU, en febrero, detuvo 76 mil**

CÉSAR MARTÍNEZ  
 Y MARTHA MARTÍNEZ

El flujo migratorio por México hacia Estados Unidos repuntó desde octubre pasado, independientemente de las caravanas.

Sólo en lo que va del año fiscal 2019 de EU —el cual arranca en octubre—, Aduanas y Protección Fronteriza (CBP, por sus siglas en inglés) registró que 268 mil 44 personas fueron detenidas en la frontera hasta febrero, contra 187 mil 97 en el mismo periodo de 2018.

El número de menores no acompañados y personas que viajan en familia aumentó hasta 300 por ciento respecto del mismo periodo del año anterior, según el informe.

En México, la crisis se refleja en la saturación de albergues, que reportan cifras históricas de afluencia.

Mariana Zaragoza, coordinadora del programa de Asuntos Migratorios de la Universidad Iberoamericana, confirmó que el aumento no se debe a las caravanas migrantes, pues las más grandes no superaron las 5 mil personas y sólo en febrero la Patrulla Fronteriza detuvo a 76 mil 103 migrantes.

“Lo que yo haría visible es que se está recrudeciendo la situación en Centroamérica, principalmente en Honduras. Los datos lo que demuestran, es que hay más personas que están migrando en clandestinidad y con mayor vulnerabilidad que los números de las caravanas”, dijo.

Zaragoza indicó que se ha monitoreado a grupos de 40 hasta 600 personas que cruzan la frontera sur de México de manera constante. Por ejemplo, apuntó,

el lunes durmieron 400 en Huehuetán, Chiapas.

Esta situación fue confirmada por Óscar Misael Hernández, investigador de El Colegio de la Frontera Norte, quien además advirtió que el control político que la Administración Trump ejerce en su frontera también ha encajado los cobros de los traficantes de personas.

“Cuando se han dado cierres temporales de la frontera de EU detectamos que al menos 33 por ciento de los migrantes pensaban contratar a los coyotes para cruzar”, refirió.

Hace dos años, dijo, esos coyotes cobraban mil dólares por los cruces partiendo de la frontera, ahora cobran 2 mil dólares. Y desde Centroamérica cobran 7 mil, puntualizó.

Según un informe del INM, del 18 de octubre de 2018 al 25 de febrero de 2019, ingresaron por Chiapas 30 mil 105 centroamericanos en seis caravanas.

